

Alegres y confiados

Gracias a Dios, las cosas se van normalizando. ¡Y qué agradecido estará el creador del mundo! Hemos acabado el santísimo mes de mayo. Algo tenemos que hacer para mitigar el dolor de los feligreses, que se ven en las puertas del infierno, porque no han podido celebrar a plena luz el mes de María, de todas formas, como que el ojo de Dios está en todas partes, no deben temer ningún castigo celestial, porque el Supremo ya se habrá dado cuenta de la nostalgia de sus creyentes, que no han podido cumplir con su vocación católica, apostólica y antifascista y anti-anticontarrevolucionaria.

Todos los anticatólicos debemos admirar la entereza de los que creen han perdido la confianza de los seres divinos, al afirmar diariamente que la culpa de todo lo que pasa la tenemos los hombres de la C. N. T. y la F. A. I. ¡Ave María Purísima! ¡Qué horror y que estremecimiento nos producen las náuseas benditas de esa casta de antifascistas y revolucionarios. De seguro que ya no podemos mantener las esperanzas de ir al cielo y convivir con esa clase de angelillos benditos. Que lástima. Ahora que, todos los profanos en materia sacramental, estamos seguros que los católicos que quedan en la infecta tierra tampoco disfrutarán de las glorias eternas del cielo. Y es que todos los que aspiran a vivir en el otro mundo y que para ellos, es despreciable el bienestar terrenal, comieron la osadía de saludar con el puño cerrado en alto y gritar "Viva la Revolución Social" y de correr a presenciar cómo se devaba majestuosamente el humo, purificador de microbios y de santos de madera, mezclándose con el pueblo airado, que destruía los templos donde se traicionaba y se vendía la doctrina del fundador de la misma. En las reuniones y en los cafés tenían gran interés en hacer manifestaciones para demostrar que eran unos grandes comilones de frailes y de gente de sotana. Se comían a las fierns "mongetes", que en castellano son judías, hervidas de vivo en vivo y bien rociadas de aceite con un buen "guardia civil". Siempre estaban prestos a manifestarse en todas las manifestaciones populares.

¡Qué pecados, Virgen Santa! Y más, teniendo en cuenta que no se los han podido confesar. ¡Qué alma más negra tendrán los católicos! La pena los corroerá. Por culpa nuestra perderán las nubes que es como decir el cielo. ¡Vamos que esto no puede ser! Debemos darles ocasión de manifestarse y de ofrecer sus salmos a los que están más alto.

Bien claro lo han demostrado a principios de este mes de María y que ha pasado a ser contrarrevolucionario. Démosles ocasión para manifestar sus sacras invocaciones. Nosotros estaremos en nuestro sitio.

Los siervos de los poderes altísimos que sólo aspiran a las glorias celestiales y que para poderlas lograr delegaron a Zúñeta, representantes cerca del Papa sifilítico, han logrado entronizar en la España atea a un ser humano de carne y huesos para plasmar en realidad la fusión santa de verse reunidos en el otro mundo libre de pecados. El designado por la divinidad ha sido el justiciero frufo, que ha proclamado que la libertad de cultos sólo la practican los incultos. Prueba que son unos malos educados, es que no quieren saber nada de la tierra y no saben hacer otra cosa que meterse con ella y con sus habitantes.

Hacemos votos para que se reablezcan las misas de doce y los confesionarios con gran urgencia para aliviar el dolor de los que vos dejan andar. Queremos que el ojo de Dios, nuestro Señor, vea que somos nobles y condescendientes.

TRACIS

Vibraciones

Los comentarios discretos de «Empordà Federal»

Nuestro colega "Empordà Federal" en cuanto se aparta de su republicanismo rancio y de su liberalismo a la antigua usanza del siglo pasado, pierde la serenidad y le escapan artificios que traen contenido. Claro, más que nada, es que no entiende, ni tampoco quiere entender, de asuntos sociales, porque sabe que no interesan, ni poco ni mucho, a sus republicanismos lectores.

Nuestro colega no sabe con estridencias para no levantar suspicacias entre los republicanos de 40 años, aunque muchos de ellos proletarios sumisos a un jornal, sus aspiraciones a un sistema republicano federal y dejan para para ellos es suficiente concretar los jóvenes trabajadores las luchas de emancipación social. Además las estridencias no serían del agrado de los tenderos emancipados, que se han pasado la vida asudando, de ver como trabajan sus mujeres, hijos, dependientes y obreros que han empleado, con los salarios mínimos que les ha sido posible mantener.

"Empordà Federal", en su número del 18 de junio hace un extenso comentario, aunque muy moderado, en favor de la posible municipalización de los espectáculos públicos y como argumentos de fondo empírica cuestiones e incidentes insignificantes faltando un poco a la verdad. En cambio, tiene argumentos a su alcance, que podía explañar, para que sus lectores conocieran el asunto y pudieran enjuiciarlo como se merece, sin embargo, fueron omitidos.

En su último número del 25 de junio, nos sale la Margarita Font pretendiendo, con suavidad digna de una periodista de largo alcance, a criticar a los maestros, pero naturalmente, a unos solos, los de la acera de enfrente. Nuestra amiga Font recordará los valientes reportajes de la valerosa Irene Polo, contra la C. N. T. y la F. A. I., que le dieron categoría hasta tanto que fuera requerida para acompañar por tierras de América a nuestra excelsa actriz la Xirgu, por eso se le ha ocurrido hacer otro tanto, por si le sale bien, pasear su cartera de balde por eso mundos.

Nuestra amiga Font pretende demostrar que no somos consecuentes a nuestro cartel "No envenenéis la infancia" sin tener en cuenta la infinidad de años de labor que llevan nuestras escuelas racionalistas, cuya lucha y preocupación constante de todos los tiempos, ha sido defenderse de las ofensivas de las "hijas de María" y los "pomells de juventut" que se han explotado por la religión y la política para tocar la fibra sensible de los pueblos.

Si nuestros compañeritos de Aragón han cantado "A las barricadas" por ellas, es que nunca podrán olvidar las crueldades y pesadillas de la guerra vividas en sus pueblos, en sus propias casas de los cuales fueron liberados con el ánimo de este himno por nuestros bravos guerrilleros. En cuanto a los gorros rojinegros, si alguien quiso obsequiarlos algún

Ahora que sólo deseamos ver quién será el cura castizo, que se quiera cargar con el sambenito de celebrar misa.

dia con estos gorros, ni podía quitárselos este gusto, ni a las criaturas podía desilusionarse, sino que en todo caso correspondía hacerlo con el tacto debido.

En cuanto a la compañera maestra que se negó a entregar la bandera de la República, la nacional, del Frente Popular, es una falsedad. Nuestra compañera se negó a entregar unas insignias por dos conceptos: primero, que ningún organismo oficial determinó la entrega de estas insignias, ya que fueron repartidas por un partido político; segundo, estas insignias por los detalles de las mismas, no podían ser repartidas, ni por los que hacen gala de cumplir con el deber que les está encomendado, ni por los que, cuando les interesa, hacen patente de catalanismo y republicanismo federalista.

PICAPOLL

Ratificando el pasado

La sublevación del despotismo capitalista, encuadrado en el alzamiento militar, en contra del ansia de justicia y bienestar de la clase trabajadora, trajo la contestación armada de las organizaciones obreras sindicales-políticas revolucionarias.

El hecho de no secundar y accionar en contra de los propagadores del infame estado de cosas anterior al 19 de julio del 1936, es hacer obra transformadora-revolucionaria.

Fueron los hombres conscientes, organizados y orientadores, los que aplastaron en grandes extensiones de territorio la provocación fascista. Numerosos los que siguieron y siguen a aquellos en la trayectoria transformadora, lanzada por los revolucionarios; camino a recorrer que en bien de los trabajadores españoles hemos de seguir, si verdaderamente queremos la justicia tan ansiada.

Que no intervengan, sino es actuando revolucionariamente, los partidos políticos y los desorganizados que quieren atribuirse parte en la dirección del lado antifascista, en la contienda en que intervenimos. Así no habrá peligro de que se malogre esta última, aceptándolo todo, por parte de los "aprovechados", últimamente aludidos, menos el triunfo de los ideales de bienestar y libertad, que es por lo que los revolucionarios dieron la réplica contundente a los militares fascistas.

Teniendo en cuenta estos detalles, no aceptaremos armisticios o "simulacros de paz", que podrían traer a los tan detestables tiempos y actos de antes del 19 de julio.

UNO DE LA PROLE

Para no perder tiempo, no leas más que los anales de un solo pueblo: todos los pueblos se parecen.

PITÁGORAS

A los que nos combaten, en particular, y al Pueblo en general

Del pensamiento salen todas las ideas, buenas y malas, todo eso según la educación que ha recibido la persona que las expone. Kent, dijo, que la bondad y la sabiduría si hubiese de escoger, iría sin vacilación alguna, por la bondad, alegando que ésta es sola y única.

Nosotros, las Juventudes Libertarias, estamos identificados en absoluto con el sublime pensamiento del gran filósofo alemán.

Como sea que el ser humano no se pervierte hasta una edad avanzada, es decir, empieza cuando llega a tener relación con sus semejantes, cuando éstos ya han llegado a recoger un poco de cada cosa que la sociedad burguesa ha sembrado por doquier y ha procurado mantener sus frutos, para mejor rendimiento de su causa común a la religión, al capital y al militarismo.

Por eso la juventud necesita como guía, la Bondad y el Amor, y con eso, la sinceridad y la buena fe quedan arraigadas en la profundidad de su ser; y con la instrucción que inevitablemente, débesele facilitar, llega a comprenderlo todo y está en todos los momentos a la altura de las circunstancias. Podemos ya decir que hemos llegado, con estas medidas tácticas de las juventudes libertarias, a un terreno de supericidad moral, intelectual y física. Contra un pueblo fuerte, sano y sabio, ya nada ni nadie puede, pese a la fuerza y maquiavelismo de los astutos de todas las religiones, tanto terrenales como celestiales.

Como anarquistas o aspirantes a serlo, hemos detestado siempre el militarismo, y la guerra cruel que estamos viviendo, nos repugna y, por tanto, la reprochamos; pero no obstante, y eso, han salido de nuestros medios específicos Batallones enteros batiéndose como leones en los frentes de combate, porque creemos que no hay otra posibilidad de derribar el régimen capitalista. No basta el decirlo, exponeremos nuestras razones, las cuales nadie podrá desmentir.

Se dice, y no lo dice gente tonta, por cierto, que sólo es posible la instauración de una nueva sociedad mediante la evolución, hasta que las masas por sí solas, sin violencia alguna, pidan a los propietarios las casas y las tierras, y éstos, convencidos de que ya está cumplida su misión, hagan dejación de "sus" bienes y sellen el pacto con un "abrazo fraternal". Eso sólo cabe en la mentalidad de los hombres que no han aspirado ni aspiran a ser libres.

Sabemos, por razones sobradas, que hasta se ha procurado imposibilitar la constitución de un Sindicato, de escuelas racionalistas, de ateneos culturales, y, en fin, hasta se han destruido bibliotecas que, individualmente, ha podido formar cualquier compañero. Eso lo han hecho gobiernos de izquierda, y de un marcado matiz republicano. En las luchas entre el capital y el trabajo, y ha habido tantas en nuestro país, como en los demás, no se ha investigado nunca la razón. El poderoso ha ganado siempre la lucha, si ha hecho concesión, no ha sido nunca por bondad, sino porque ha temido perderlo todo o más de lo que ha cedido.

Las Juventudes Libertarias no podemos retroceder, ni conceder un

Sugerencias anárquicas

La constancia tenaz y severa que hace una perdurar sobre un objetivo cualquiera con comprensión, es lo que en sí hace los trabajos que más fruto suelen dar a quien los realiza sea por bien, sea por mal.

Los seres que por su naturaleza son investigadores, son los que más aprenden en la vida, porque para aprender en la vida se ha de ser investigador y se ha de estar dispuesto a recibir y a despedir los reveses de la misma teniendo la constancia a la vez de quedarse siempre en el lugar que le corresponde.

Los caminos del verdadero luchador que trabaja por la emancipación total de los seres sociales se le presentan siempre escabrosos y llenos de dificultades para pasar y alcanzar su verdadero propósito.

Los hombres revolucionarios nunca caminaron por senderos hechos, sino que éstos se abren camino a campo traviesa, venciendo siempre dificultades por entre los ramajes de zarzas y arbojos, y aunque se deje los girones de carne que los pinchos le prende, éste sigue siempre adelante hasta llegar al torrente de agua clara donde se refresca la cara y alimenta la frente.

El hombre, con la cara fresca y alimentada la frente, camina con más empuje a través de las corrientes de los ríos malabares trepando la montaña que es la anarquía riente.

No temáis por nada, compañeros, adelante con la lucha hasta redimir y salvar al pueblo, y pienso que si así no lo haces y te llamas compañero, la responsabilidad cae sobre tus costillas y como garantía, en pago tendrás de la sociedad el desprecio.

PEDRO

P. S. U. C., QUE AMIGOS TIENES

Se halla en la cárcel de Figueras, un tal Borrás, detenido por haberse encontrado unos documentos acreditativos de adhesión al régimen fascista. El individuo de referencia no niega la autenticidad de estos documentos; pero dice que hace cinco meses que ostenta el cargo de secretario de organización y finanzas del radio número 11 (P. S. U. C.-Figueras).

Otro buen amigo, el camarada expulsado Casellas que, con toda desfachatez y bravuconería, en la Asamblea última del partido decía: ¡Acusadme aquí, h...s de p...a, en lugar de hacerlo en la calle?.

Irás lejos, P. S. U. C., con estos amigos.

ápice; sabemos muy bien lo que hacemos y a donde vamos.

En nuestros medios sólo caben los hombres que ansian la libertad suya y la de todos, los que aman al prójimo como a sí mismos, los que detestan las violencias entre obreros, y los dispuestos a organizarse para dar la batalla definitiva al capitalismo y estructurar la nueva sociedad que ha de ser ¿anarquista?, ¿comunista?, ¿socialista?, la que todos los obreros, una vez hecha la Revolución determinemos que sea. Ese es y ha de ser el pensamiento de los anarquistas en los momentos actuales.

JENARO RIBAS

Mayo de 1937.